



# LES PRIX DE L'ESS



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

28 NOVEMBRE 2024

### L'ASSOCIATION LA BROCANTE VERTE LAURÉATE DU PRIX RÉGIONAL DE L'ESS 2024



Chaque année depuis 2017, la CRESS des Pays de la Loire remet le Prix régional de l'Économie Sociale et Solidaire. Cette année, le jury a choisi de récompenser l'association nantaise LA BROCANTE VERTE qui a pour mission l'insertion sociale et professionnelle de personnes sans domicile fixe via une ressourcerie des plantes qui apporte une réponse concrète au gaspillage végétal.

En créant la Brocante verte en 2021, les deux co-fondatrices, travailleuses sociales de métier, ont souhaité permettre aux personnes les plus exclues un accès à l'emploi par une activité valorisante, de bien-être et apportant un impact écologique.

Pour cela, l'association déploie deux activités principales :

- L'accompagnement de personnes sans domicile fixe à reprendre le chemin du travail en douceur et sortir ainsi de la grande exclusion
- La collecte, la valorisation et la vente de végétaux voués à être jetés.

Les végétaux, support de l'activité de la Brocante verte, sont issus de dons de professionnels (grossistes, fleuristes, crématorium...) et de particuliers. Il peut s'agir de plantes d'intérieur ou d'extérieur, de fleurs fraîches ou séchées mais aussi de pots ou de caches pots. En 2023, 54 tonnes de plantes et 3 tonnes de fleurs ont été collectées et valorisées.

En 2022, l'association est devenue un Atelier et Chantier d'Insertion afin de pouvoir mettre en place le programme « Premières heures », un dispositif de remobilisation par l'emploi des personnes en situation de grande précarité. Il permet un retour très progressif à la vie active via un contrat à l'heure, allant de 3 à 20 heures par semaine.

En parallèle, comme dans toutes les structures d'insertion par l'activité économique, un accompagnement social solide et personnalisé est mis en place pour : trouver un logement, faire ses papiers administratifs, travailler sur son projet professionnel, travailler sur ses addictions ou prendre des cours de français si besoin...

Durant le temps passé au sein de l'association, tout est mis en oeuvre, avec la personne, pour lui permettre une sortie positive, après un an maximum en contrat : stages d'immersion, visites d'entreprises, atelier de rédaction de CV et lettre de motivation, simulation d'entretien...

La magasin de la Brocante verte est ouvert tous les après-midis du mardi au vendredi au Wattignies sur l'île de Nantes. L'association vend aux particuliers mais aussi aux entreprises.

Le Prix a été remis jeudi 28 novembre lors de la clôture du Mois de l'ESS à Solène MAHÉ, co-fondatrice de la Brocante verte par Gilles CAVÉ, président de la CRESS des Pays de la Loire, en présence de François GAUTIER, Commissaire à la lutte contre la pauvreté.

